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现象 两张“画皮”《画皮2》
一个是《画皮》的制片方，一个是《画皮》的导演，到

底哪个才是“正宗”的《画皮2》呢，不仅是观众，连业内
人士都一头雾水。但《画皮2》的制片人杨真鉴却不以
为意，“一部优秀的名著怎么可能就只有一部电影？”

目前《画皮2》还在筹备之中，预计明年年初才能
拍摄。他不担心“撞车”，因为《画壁》已经开拍，但
《画皮 2》估计得明年年底才上映，“电影的营销周期
很长，有一个宣传的过程，我相信上映的时候，观众
肯定不会搞不清楚的。”

三桌“鸿门宴”
自《南京！南京！》后，进入亿元俱乐部的导演陆

川筹备新片《鸿门宴》的消息一直颇受关注。但前段
时间，投资方星光国际证实了该片导演易人，但同时
表示陆川也仍然继续拍摄该题材，只不过片名改成
了《王的盛宴》。记者还在广电总局的网站看到，由
另一家公司投资、讲述同一段历史的《刘邦与项羽》
也已立项。

相比起其他的“主动撞题”，星光国际负责人宋
光成对于撞题材是否会分流票房并不担心，他反而
认为两者是种“互补”，看了《王的盛宴》，会更想看
《鸿门宴》；看了《鸿门宴》，也会更想看《王的盛宴》。
他对这个题材信心十足：“在电影局立项的关于楚汉
战争的电影还有好几部，这段历史就是有这样的魅
力，让很多人想去挖掘。”

撞车题材频现身

国产影片纷现N胞胎
两张“画皮”、三桌“鸿门宴”、4位关云长

4位关云长：甄子丹《关云长》、孙红雷
《关公》、杨子投资的《武圣云长》、古天乐《武
神传》

4个孙悟空：张纪中制片《美猴王》、甄
子丹主演《大闹天宫》、紫禁城影业《孙悟
空》、黄子桓编剧《西游记之大闹天宫》

3桌鸿门宴
3队杨家将：黄子桓编剧《杨家将》、于

仁泰《杨门女将》；陈勋奇《杨门女将之军令
如山》

两个李小龙
两部封神榜
两位白娘子

“N胞胎”列队

继2008年《画皮》以2.29亿元的票房大获成功之后，宁夏电影制片厂又动起了
续集的念头，打算请陈坤和周迅再续前缘，计划明年年初开拍。而另一边厢，陈嘉上
导演却已经在北京怀柔抢先拍起了《画壁》，也是一部根据蒲松龄《聊斋》系列改编的
古装片。两部影片的真假消息此起彼伏，网友们被搅得晕头转向。

《叶问》走红之后，各种咏春题材如雨后春笋般冒出。事实上，从最近广电总局公
布的立案公告来看，不只咏春，不只《画皮》，“扎堆”的还有关云长、孙悟空、杨家将、白
娘子……面对这样的大塞车，投资方和导演们都声称并不会自相残杀，反而形成互
补。业内人士则对此现象表示担忧。

背后 “撞”，有巧合，也有无奈
对关云长、孙悟空、白娘子等题材扎堆

的现象，制片人杨真鉴在表示乐观的同时，
也表达了无奈。

在他看来，大家纷纷青睐古典文化题
材，一方面，从古典文化中取经，观众熟悉，
另一方面，这也是目前中国电影的路数。
古装片本来就是中国电影非
常重要的一部分，老祖先给我
们留下了宝贵的财富，挖掘起
来驾轻就熟。

相比之下，目前当下文化
的积淀还不够。最后他还表示，题材雷同其实
很正常，任何一个产业的进程当中，都会出现
大量的相对雷同的环节，这是我们国家电影产业化必经的道路。

分析 业内人士说：撞一撞，更健康
从事电影宣传推广的资深业内人士张文伯分析，关于“撞车”本身，有两个原因：一

是经过这几年的发展，经典改编的古装动作(战争)片，已经非常成熟，片方逐渐摸清将
投资成本控制在一个什么规模、组成什么卡司、放在什么档期，就可以保证赢利，至少
不赔，从投资风险来说，是相对较小的；第二，从项目开发到拍摄，至少也要两年的时
间，圈子很小，好的题材很快就会传出来。

在张文伯看来：撞车不是坏事，电影局允许同类题材立项也是很聪明的，发挥市场
自发调节的属性，优胜劣汰。在这个“暗战”的过程中，一定会有人掉队，有人撤出，有
人投降。最后留下来的一定是经过市场考验的，也一定是最有机会成功的，所以说，撞
一撞，更健康。 方夷敏

周迅会不会出现在《画皮周迅会不会出现在《画皮22》？》？


